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Madame, Monsieur,

Voici le mois de janvier, je présente aux habitants mes vœux les plus cordiaux.

Nous vivons des moments particuliers, notamment avec la guerre en Ukraine et Palestine.

En France : inflation, augmentation du prix de l’électricité, l’année dernière nous étions en
pénurie. Cette année beaucoup d’exportations en Allemagne, Luxembourg mais à quel
prix ! beaucoup de français souffrent de ce contexte en espérant des jours meilleurs.

Pour Cumières, nous avons de la chance d’avoir une épicerie, une boulangerie, la poste et
des artisans qui font vivre le village.

L’école du village se porte bien, le nombre d’enfants est constant, merci aux enseignants et
au personnel communal pour leur implication.

Les travaux d’enfouissement des réseaux électriques lampadaires et téléphones se
terminent. Il reste les poteaux béton à retirer et le caniveau en face de l’abreuvoir à refaire.

La réfection d’une rue est programmée pour 2024 l’enfouissement de l’eau et
l’assainissement sont à la charge de l’Agglo, le roulant sera à la charge de la commune. Le
SIEM interviendra pour l’enfouissement du réseau électrique et du téléphone.

Des réunions vont avoir lieu en mairie pour une projection sur l’avenir de Cumières et de
ses bâtiments communaux, il faut avancer. Sans non plus oublier qu’il faut des recettes
(notamment via les subventions), c’est très compliqué. Ce n’est pas le moment d’avoir
recours aux emprunts. Nous vivons des moments compliqués, nous avons tous envie
d’aller vite pour notre village.

Une pensée pour notre ancien maire Philippe Martin qui a tant œuvré pour son village de
Cumières.

Je remercie les membres du conseil municipal, le personnel communal, les présidents de
société, les bénévoles. Merci de votre participation indispensable pour notre village de
Cumières.

BONNE ANNEE A TOUTES ET A TOUS.

J. Tranchant



Mesdames, Messieurs,

Nous entamons l’année 2024 avec enthousiasme, notre association a récemment conclu sa
douzième exposition annuelle à la salle des fêtes, mettant en lumière une diversité de
thèmes. En préparation de notre treizième exposition, prévue cette année, le choix du
thème demeure encore à définir …

Je croise de nombreuses personnes dans le village exprimant leur intérêt à partager leurs
photos et documents, ces précieuses contributions semblent parfois tomber dans l’oubli.
Quel dommage !

Rappelons-nous que l’objectif fondamental de notre association réside dans la préservation
de la mémoire pour les générations futures.

C’est pourquoi je vous invite à nous rejoindre le 9 juin prochain à la salle des fêtes lors de
la brocante pour notre exposition.

Toute l’équipe vous présente ses meilleurs vœux pour l’année 2024.

Le Président,
Christian MARIZY



Rose Augustine Hélène, Alice Ernestine Henriette Pauline, Françoise Mélanie
Louise : les connaissez-vous ?

Nos trois cloches viennent de fêter leurs 110 printemps au 31 août dernier, à cette
occasion, l’association Cumières d’autrefois vient vous les présenter. En rappel, l’histoire
nous apprend qu'il existait auparavant deux cloches nommées Eulalie et Marie, qui avaient
été baptisées en 1809 par Jean-Baptiste Blanchard, curé desservant à Cumières pendant 53
ans de 1760 à 1813.

Une autre cloche plus petite, qui servait à sonner les heures, avait été installée en 1850 par
Xavier Binet, curé desservant à Cumières pendant 50 ans de 1836 à 1886.

Ces anciennes cloches avaient fini par être fêlées et ne produisaient plus un son très
mélodieux. Cela s'explique par une coutume très ancienne qui consistait pour les
paroissiens à jeter des monnaies ou bijoux d'argent dans le métal en fusion qui était destiné
à la fonte des cloches, qui le plus souvent était réalisée localement.

La proportion des alliages étant modifiée, il en résultait une relative fragilité.

Dans sa délibération du 8 avril 1913, le conseil municipal vote la consolidation du clocher,
et donne l’autorisation de pouvoir accueillir trois nouvelles cloches offertes par de
généreux paroissiens, dans sa séance du 21 juillet suivant, en réponse à la proposition du
curé Gaston Roger.

La proposition a été acceptée par la commune qui a seulement financé la maçonnerie, et la
charpente qui a été réalisée par l’entreprise Darcq, charpentier et fabricant renommé de
pressoirs à Cumières à cette époque.

Madame Geoffroy-Remiot a fait don à l'abbé Roger d'une somme de 2.700 francs pour 
servir à la construction de la structure d'acier et payer la plus grosse cloche. 

Les offrandes des paroissiens permirent l'acquisition des deux autres.

La commande fut passée à la fonderie Farnier à Robécourt (Vosges) pour trois cloches 
pesant respectivement 491, 346 et 246 kg chacune.



En ce 31 août 1913, la pluie ayant cessé de tomber, un joyeux cortège aux accents des pas 
redoublés de la Société de Trompettes « l’Espérance » se dirige vers les demeures des 
parrains et marraines, et, sous la conduite du Suisse, Monsieur Arthur ALLAIT, se rend 
ensuite à l’église.

Des sièges ont été réservés dans le chœur, près de leurs filleules, aux parrains et 
marraines, et à Madame GEOFFROY-REMIOT. Derrières eux, Monsieur Ernest 
MARTIN, maire de Cumières, et Messieurs BARDEAUX-SEJOURNE, 
CHARLEMAGNE-SUISSE, GODART-TRIBAULT, LECLERC-GEOFFROY et LOUIS-
ROBERT, membres du Conseil Municipal, tout le Conseil Paroissial, les familles des 
parrains et marraines, les quêteuses, Melle Henriette CHALON, Mme LECOMTE-
PITOIS, et Mme MARTIN-IVERNEL, M. ROCHET représentant M. FARNIER fondeur 
de cloches, M. DARCQ entrepreneur des travaux du clocher.

L’église regorge de monde. On peut évaluer à mille personnes le nombre des assistants.

On admire l’installation  provisoire des cloches, suspendues au milieu du sanctuaire dans 
leurs robes de dentelles et de soie aux couleurs nationales.

Les flots de guirlandes blanches aux fleurs roses qui tombent gracieusement des voûtes et 
courent autour de la nef principale, donnent à l’église un véritable air de fête. Monsieur 
GOSSIN, jardinier, en a réglé tous les détails.

A trois heures exactement, succédant au tumulte de l’entrée, un silence religieux plane sur 
l’assistance pour l’entrée de Monseigneur NEVEUX, vicaire général de son Eminence le 
Cardinal LUCON, archevêque de Reims, escorté des curés, archiprêtres, diacres et 
chanoines des villes et villages environnants ; Et la fanfare de trompettes salue d’un de ses 
airs les plus brillants l’entrée du prélat officiant ; La chorale, soutenue par les voix 
puissantes de Mrs  Nestor SUISSE, Auguste SUISSE, Romain SUISSE et Adrien LAVAL, 
exécute alors une cantate de circonstance « la nouvelle cloche », tandis que M. l’abbé 
Augustin ROGER, curé de Juvincourt, monte en chaire. Tous ceux qui l’écoutent savent 
qu’il est le cousin du bon pasteur trop tôt disparu, dont les Cumièrois gardent fidèlement le 
souvenir.

Il rappelle les souvenirs que dans chaque village, l’église et les cloches évoquent au fond 
des âmes ; Elles sont le trait d’union entre les habitants d’une même cité, elles annoncent 
de leurs voix puissantes les joies et les peines d’une même communauté…

Après cette envolée oratoire digne de nos grands prédicateurs, ce fut la cérémonie de la 
bénédiction par Monseigneur NEVEUX, assisté des prêtres présents : Récitation des 
psaumes, bénédiction du sel et de l’eau qui servent aussitôt aux purifications avant les 
onctions avec l’huile et le saint-chrême.

Lorsqu’il a imposé aux trois nouvelles cloches le nom qu’elles porteront désormais, il leur 
« donne la parole », suivant l’expression consacrée. Les parrains et marraines répètent 
après lui dans cette bruyante cérémonie qui était attendue avec beaucoup de curiosité. 
Durant ces cérémonies, la fanfare et le chœur de chants se sont fait entendre sans 
interruption.



Toute la liturgie étant terminée, Monseigneur NEVEUX est monté en chaire pour adresser 
au nom du cardinal archevêque, au nom de la paroisse et du curé de Cumières, d’éloquents 
remerciements à la municipalité, qui a consenti des dépenses pour la réfection des cloches, 
ensuite à Mme GEOFFROY-REMIOT, et aux généreux bienfaiteurs à qui sont dus le 
beffroi et la sonnerie, sans oublier les parrains et les marraines. 

Aux dernières notes du cantique final, la foule s’écoule sans hâte et sans désordre, 
précédée du suisse et de la vaillante fanfare, elle escorte les parrains et marraines, le temps 
est suffisamment beau, bien qu’il pleuve…une pluie délicieuse de dragées de Verdun, de 
la marque Braquier, est-il précisé.



Voici comment les cloches sont historiées, les inscriptions sont les suivantes :

La plus grosse, due à la générosité de Madame GEOFFROY-REMIOT.

« L’an du Seigneur 1913, j’ai été bénite par M. Gaston Louis Paul ROGER, curé de la 
paroisse Saint Jean-Baptiste de Cumières, offerte à Dieu pour l’exercice du culte 
catholique Romain à Cumières, par Mme Rose GEOFFROY-REMIOT, en souvenir de M. 
Augustin GEOFFROY, son regretté mari, j’ai reçu les noms de :

Rose Augustine Hélène

J’ai eu pour parrain Augustin MARTIN, et pour marraine Hélène 
BOULLÉ, arrières petits-neveux de Mme GEOFFROY-REMIOT.

Mrs IVERNEL-CIRET étant président, BARDEAUX-SEJOURNE, LOUIS-
ROBERT, CHARLEMAGNE-SUISSE, ROBERT-GENONVILLE,                         

LANGLOIS-ROBERT, SUISSE-SUISSE, LECLERC-GEOFFROY, LOUIS-TRIBAULT, 
GEOFFROY-LOCRET, IVERNEL-BARDEAUX et PLATEAU-ANCEAU, membres du 
conseil paroissial.

M. MARTIN-ROBERT étant maire de la commune. »

Elle pèse 491 kilogrammes et donne la note sol dièse.

La seconde cloche est ainsi conçue :

« Je remplace Marie qui avait été bénite en 1809 par Monsieur l’abbé BLANCHART et 
avait eu pour parrain et marraine M. François BAUDY-GOSSET et Mme HELOIN-
AUBRY.

Baptisée en 1913 par monsieur l’abbé Gaston ROGER, curé de Cumières, j’ai eu pour 
parrain Monsieur Paul PITOIS-DAGONNET, négociant, et pour marraine Madame 
Victoire Alice ROBERT, épouse de Monsieur Ernest MARTIN, maire de Cumières, qui 
m’ont donné les noms de :

Alice Ernestine Henriette Pauline

Mrs MARTIN-ROBERT étant Maire, OUY-PIETON Adjoint, BARDEAUX-SEJOURNE, 
BLANZY-ALEXANDRE, CHARLEMAGNE-SUISSE, GODART-TRIBAULT, HARDY-
GIRARDOT, HATON-SUISSE, LECLERC-GEOFFROY, LOUIS-ROBERT, PLATEAU-
FLAMAIN et SUISSE-TONNELIER, conseillers municipaux.

M. Robert LANGLOIS, Mme GEOFFROY-LIAUDET, Mme BROCHET-MARTIN, Mme 
LECLERC-JUMEL, M. S.CARIAT, M. LAVAL-LETE, Mme LAVAL-VAUTRAIN, 
propriétaires à Cumières.

Elle pèse 346 kilogrammes et donne la note la dièse.



Voici enfin l’inscription de la petite cloche :

« Remplaçant Eulalie bénite en 1809 qui eut pour parrain M. Jacques 
HELOIN-AUBRY et pour marraine Mme Eulalie BAUDY-GOSSET, j’ai été 
baptisée par M. Gaston ROGER, curé de Cumières, et je m’appelle :

Françoise Mélanie Louise

En l’honneur de M. François IVERNEL-CIRET, président du conseil 
paroissial, mon parrain et  de Mme Mélanie BARDEAUX-SEJOURNE ma 
marraine, et en mémoire de M. Louis ROGER, décédé curé de Cumières le 11 
novembre 1911.

Mrs MARTIN-ROBERT étant Maire, et OUY-PIETON, Adjoint, M. 
A.SOULLIE, Mme F.SOULLIE, M. A.GEOFFROY-LANGLOIS, M. 
A.SUISSE-ARNOULT, Mme N.MAITRE-GEOFFROY, M. Antoine MARTIN, 
M. H.RABOURDIN, propriétaires à Cumières. »



C’est le lendemain, premier septembre 1913, que Monsieur ROCHET, 
délégué de la Fonderie Vosgienne procéda à la mise en place définitive des 
cloches.

Il fut assisté par Messieurs FOULON et DARCQ, Louis LECLERC, Léon 
LOUIS, Léon PLATEAU, Arthur CREPOT, Auguste SUISSE et d’autres 
Messieurs.

A dix heures et demie, nos cloches lancèrent pour la première fois leurs notes 
claires à tous les échos. Tout Cumières était dans les rues pour mieux jouir du 
nouveau concert que M. FOULON donna avec quelques joyeux carillons.

Onze mois plus tard, le 2 août 1914, elles sonnaient la mobilisation générale 
de la Grande Guerre. Les deux guerres les ont épargnées, elles continuent à 
chanter !

Les cloches qui étaient sonnées jusque-là, à la corde, furent électrifiées en 
avril 1965.

sources : bulletins 1913 et 1965, délibérations municipales.  Hervé 
LEMARCHAND



Cette année, c’est sans président que nous vous présentons nos activités 
2023 et nos vœux pour 2024.

Philippe MARTIN, en créant notre association, a vu loin pour notre village. 
Jumeler veut dire sortir de son confort, d’une idée standardisée, commode, 
balisée, que nous nous faisons de notre vie quotidienne.

Ainsi, peut être pourrait-on dire que faire œuvre commune avec nos villes 
jumelées constitue une trame de partage de nos particularités permettant la 
confrontation de pensées, d’idées, de visions et de rapports à une culture et 
à une langue différente.

N’y a-t-il pas un écho bien particulier quand nous parlons avec nos amis 
d’Assesse et une sonorité si chantante quand nos amis de Felino nous 
expriment leur amitié.

Philippe Martin avait pour habitude de rappeler à chaque assemblée 
générale avant de donner lecture du rapport moral que la mission de notre 
association Jumelage est culturelle, sportive et économique.

Nous avons participé cette année à plusieurs manifestations. En juin à 
Assesse, s’est tenu le marché des artisans. Philippe MARTIN et quelques 
personnes se sont déplacés. C’était une belle fête sous un grand soleil.

Juillet, nos amis belges sont venus lors de la fête de la Guinguette grandir les 
rangées de bancs et de tables dressées sous les tonnelles et la fête fut 
réussie et le soleil fut également présent le samedi. Une délégation d’Assesse 
et de Félino et la fanfare Royale ont participé au défilé et ont été reçues par 
monsieur le Maire José Tranchant lors d’une sympathique cérémonie à la 
mairie. La fanfare a fait grand effet et nous les remercions pour la gaieté 
qu’ils ont apportée, tant durant le défilé à la fête et lors de la réception à la 
mairie en y interprétant les 3 hymnes nationaux.



Nous avons organisé une fête des vendanges pour le plus grand bonheur des 
villageois et villageoises. Plus de 80
personnes des alentours se sont 
retrouvées à manger sous la halle 
avec joie. Un repas salade au lard 
sur de belles tables dressées par un
traiteur qui a fait un service 
impeccable. Les points d’orgue de 
la journée ont été de presser aux 
pieds le jus de raisin fraichement 
cueilli la veille et  savourer le jus 
qui coulait du petit pressoir installé pour l’occasion sur place. Et quel plaisir 
pour nos yeux, que de participer au petit cabaret des Valentines Zazous. La 
musique a fait danser plus d’un d’entre nous et la belle exposition de photos 
des vendanges à Cumières de l’association Cumières d’Autrefois a été très 
appréciée ... 
Le président de l’Association d’Assesse, Sébastien Humblet s’est déplacé pour 
les funérailles de Philippe Martin. Le président a rendu un vibrant hommage 
à Philippe, en l’Église de Damery et une délégation de musiciens de la fanfare 
d’Assesse a accompagné la mise en terre de Philippe. Le comité a lu un texte 
en hommage à Philippe, au cimetière. Un grand nombre de fleurs, de 
messages et d’emails d’Assesse et  de Félino témoignent de l’intérêt et de 
l’attachement à notre association.

La vente traditionnelle de charcuterie italienne a eu lieu et l’intégralité des 
bénéfices a été versée au Téléthon. Au marché de Noël, à la salle des fêtes, 
nous avons vendu des produits d’Italie et douceurs belges. Nous avons 
rencontré un franc succès et avons passé un très bon moment.

Depuis le début de l’année, quelques nouveaux adhérents nous ont rejoint et 
nous espérons qu’à la lecture de cet article nous pourrons vous compter 
parmi nous prochainement pour participer à notre Assemblée Générale et à 
nos manifestations de l’année 2024.

Le Comité jumelage vous adresse des vœux pour que l’année 2024 vous soit 
généreuse en bonheur, santé et réussite personnelle !



L'association à été créée par les parents d'élèves de l'école
primaire le 3 septembre 2015. Depuis ce jour, nous continuons

de nous battre chaque année pour les élèves de l'école.

Pour Rappel notre association a pour objectifs :

– Apporter une aide, notamment financière, pour contribuer aux
financements des projets pédagogiques de l'école ainsi que des sorties
scolaires.

– Proposer des événements, en collaboration avec les enseignants et
d'autres Associations.

– Créer un lien entre les parents d'élèves.
– Créer un lien entre parents et équipe pédagogique.

En début d'année Scolaire, un nouveau bureau a été élu lors de notre
assemblée générale.
Composition du nouveau bureau :

– Présidente : Mme Descoubes Anais
– Trésorier : M. Descarrier Bruno
– Secrétaire : Mme Maiche Angélique

A ce jour, nous comptons une trentaine de personnes adhérentes à notre
association.
En début d'année scolaire, l'association a reversé une grande partie de ses
bénéfices au profit de la coopérative scolaire. Cela pourra permettre de
participer aux différentes sorties organisées, tel que le trajet pour la piscine,
le cinéma, les spectacles ou encore la classe de découverte qui aura lieu en
2024.

Depuis le début d'année, les ventes de chocolats de noël ainsi que les
calendriers ont permis un apport budgétaire supplémentaire qui permettra
l'achat de matériels divers pour les classes et la garderie.



HALLOWEEN

Le Mardi 31 Octobre 2023,
sorciers, petits fantômes et
petites citrouilles, se sont
retrouvés pour un goûter à la
Maison des Associations, avant
de partir défiler dans les rues
du village demander des
friandises ou jeter des sorts.

Marché de Noël
Le 16 Décembre 2023, a eu lieu

notre troisième Marché de Noël.
Cette année l'événement a eu lieu
à la salle des fêtes de Cumières où
nous comptions plus de vingt
exposants ( artisans, créateurs,
produits du terroir, stand des
écoles, Associations du
village...), sans oublier la venue
du Père Noël qui a remporté un
franc succès auprès des petits et
des grands.
MERCI, aux parents d’élèves, aux
enseignants, aux exposants et à
nos partenaires, sans qui ce
marché de noël n'aurait pas été
une aussi belle réussite.



Pour L'année 2024, plusieurs événements sont déjà prévus dans notre
agenda :

– 20 avril 2024 , chasse aux œufs au Gaure.
– 9 juin 2024 Brocante
– 14 décembre 2024 Marché de Noël
Nous n’excluons pas de faire d'autres actions ponctuelles telles que la vente
de bulbes de fleurs, chocolats de pâques...

En conclusion, nous souhaitons remercier toutes les personnes qui nous
apportent leur aide. Nous remercions également les adhérents, les parents
d'élèves, les habitants, la municipalité, les associations de la commune, les
commerces, les vignerons et les donateurs.

« C'est grâce à vous que nos projets prennent vie, grâce à votre soutien que
nos projets sont réussis »

Nous vous souhaitons à toutes et à tous, nos meilleurs vœux pour cette Année
2024.



Chères Cumariotes et chers Cumariots

Cette année 2023 fut réussie une fois de plus au niveau de la 
convivialité parmi lesrencontres du dimanche matin et du mercredi soir
l'été !

En effet, nous jouons des parties de pétanque entre nous mais 
aussi parfois avec d'autres clubs aux alentours aussi bien en entrainements 
qu'en tournois amicaux.

Nous sommes heureux de participer aussi à l'animation du 14 
juillet sur le jard quichaque année, nous permet de faire découvrir notre club 
aux villageois. 

Nous avons organisé un tournoi le 1er Novembre, un peu
audacieux, au vu de la météo des jours précédents, qui finalement s'est
parfaitement déroulé dans une ambiance très joyeuse.

Notre prochaine assemblée générale se déroulera le 1er mars 2024 à la salle
Perreira à 18h30. Nous vous attendons nombreux pour venir prendre des 
renseignements et/ou vous inscrire et ainsi agrandir notre effectif.

Plusieurs rencontres sont prévues pour cette nouvelle année, 
nous vous expliquerons à ce moment là.

LA BOULE DE CUMIERES et ses membres vous souhaitent à toutes et à 
tous une trèsbonne année 2024.

Une pensée amicale à notre ami
Jean BROCARD dit «Titi» (ancien président du club de pétanque de
Cumières) ainsi qu'à notre amiPhilippe MARTIN (adhérent à la boule de
Cumières).

Cordialement.

Le Bureau : Président : Raphaël AGNES
Vice-Président : Fabrice MOREL
Secrétaire : Gilles CARPENTIER
Trésorier : David BOUTILLIER



Après avoir fêté dignement ses 50 ans, l’année 2023 a été placée sous le signe
du changement pour le centre aéré de Cumières.

En effet, après une dizaine d’années de bénévolat et d’investissement
personnel au sein de l’association, une grande majorité du bureau a cessé ses
fonctions laissant la place à de nouveaux membres dont vous trouverez les
noms ci-après.

Heureusement, les membres sortants sont restés à disposition de la nouvelle
équipe et ont permis un passage à témoin pour permettre la continuité du
centre de loisirs.

De plus, nous avons dû renouveler l’équipe d’encadrement pour la période
d’ouverture du 10 juillet au 04 aout. Cela ne fût pas tâche facile, notamment
pour le recrutement d’un directeur.

Cela étant fait, nous avons pu ouvrir le centre avec un fonctionnement
identique aux années précédentes avec deux « sorties » par semaine : Astérix,
Koh Lanta à Avize, Cap Aventure à Montmort, Trampoline Park, Laser Game,
Sensas et Block Out à Reims ou encore Aqua Mundo au lac de l’Ailette.

Bien entendu, il y a eu l’incontournable camp lors de la deuxième semaine qui
s’est déroulé à Cancale avec au programme randonnées, visites de la maison
de la baie, Alligatore Bay ou encore Aqua’funpark et sans oublier la
traditionnelle boom du dernier soir.

Ce mois de juillet fut très réussi avec un nombre d’enfants inscrits supérieur
aux années précédentes grâce au bouche à oreille. Cependant, nous avons
constaté un recul du nombre d’enfants de Cumières (malgré un tarif privilégié)
au détriment des villages environnants (Mardeuil, Damery, Fleury, Vauciennes
ou encore St Martin…).



Pour financer toutes ses activités,
l’association a organisé son
traditionnel loto qui s’est déroulé le
samedi 01er avril 2023 avec plus de
200 participants.

Afin de continuer dans ce même
objectif et de proposer des activités
différentes aux enfants pour l’année
2024, cette manifestation sera
reconduite et aura lieu le samedi 16
mars 2024.

Pensez à réserver votre table !

Toujours pour réduire les coûts
d’inscription aux familles, un tournoi
de pétanque ouvert exclusivement aux
Cumariots et aux parents dont les
enfants sont inscrits au centre a eu lieu
le 01er mai 2023. Une vingtaine
d’équipe étaient inscrites, cette
journée s’est passée dans la joie et la
bonne humeur !

Nous renouvelons ce tournoi le
mercredi 1er mai 2024.



Si vous souhaitez nous rejoindre, n’hésitez pas : plus nombreux = plus
d’idées !

Vous pouvez vous manifester soit lors de notre prochaine assemblée
générale qui aura lieu le mardi 09 avril 2024 à la salle des fêtes, soit par mail
à cette adresse centreaeredecumieres@free.fr.

De même, si vous êtes titulaire du BAFD ou du BAFA ou si vous connaissez
une personne intéressée pour encadrer nos enfants durant le centre,
n’hésitez pas à nous contacter. Cette année, le centre ouvrira ses portes du 8
juillet au 2 août 2024.

Une fois de plus, l’ensemble du bureau remercie toutes les personnes qui ont
œuvré pour le bon déroulement de centre et vous présente ses meilleurs
vœux pour l’année 2024.

Composition du Bureau :
Président : M. DUCAT Simon
Vice-Président : M. PINTAT Christophe
Trésorier : Mme DEPARNAY Emilie
Trésorier Adjoint : M. WELCHE Jean-Michel
Secrétaire : Mme FAUBOURG Adèle
Secrétaire Adjoint : Mme LABRUYERE Vanessa



Les Bobines de Cumières

Au cours de cette année 2023, les
Bobines se sont retrouvées à la
salle Pereira les mercredis de 18
H à 20 H. Chaque rencontre est
un moment de convivialité et de
créativité.

Au cours de cette année écoulée, nous avons de nouveau répondu 
présentes lors des festivités du 14 juillet et avons proposé aux enfants de 
Cumières un stand récréatif qui a eu un très grand succès. Nous avons 
également été sollicitées par l’école maternelle de Cumières. A la demande 
de la Directrice, Madame Fany PETRE, nous avons créé différents tapis de 
contes : Le Petit Chaperon Rouge les 3 Petits cochons, Boucle d’Or et les 3 
Ours. Ces différents tapis de contes nous ont permis d’effectuer des travaux 
très minutieux et de progresser un peu plus. Nous avons été largement 
récompensées de ces efforts à la vue des enfants qui manipulaient nos 
ouvrages avec bonheur. 



Pour la 2ème année, les Bobines
étaient également présentes
sur le Marché de Noël.
Nombreux étaient les
Cumariots qui ont soutenu
notre Association en achetant
sur notre stand.

Vos dons de tissus et autres fournitures sont toujours les bienvenus. Merci à 
toutes les personnes qui pensent à nous afin de compléter nos réserves de 
tissus. Le recyclage restant pour notre Association une priorité. Nous 
prévoyons une sortie au magasin Saint-Pierre de Paris. Dès le début d’année, 
nous vous proposerons des ateliers à thèmes. Nous aurons le plaisir de nous 
entourer de couturières professionnelles, que vous soyez novices ou un peu 
plus expérimentées. Nous vous proposerons des dates d’inscription très 
prochainement. N’hésitez pas à venir vous retrouver avec votre machine à 
coudre.

Le Bureau de l’Association

Laurence CATTET Présidente
Isabelle DUFOUR Trésorière
Patricia GANDON Secrétaire
Patricia DESCARRIER Communication

Les bobines vous souhaite une très belle année 2024 .



Notre guinguette au bord de Marne, 
Cumières en Champagne de 1900 à 
1980, s’est déroulée 10 ans après la 
1ere édition, le week-end des 8 et 9 
juillet 2023, toujours costumée, 
cette année sur le thème les années 
1900 à 1980.
Le défilé en costumes a lancé cette 
manifestation, très animée grâce à 

la présence de la fanfare d’Assesse, amis du jumelage.
Les festivités se sont enchainées tout le week-end, avec 3 orchestres,(new 
millénaire, Corinne et Laurent, Groupe Présence), un spectacle pour enfants 
proposé par Gilles Diss,  le dimanche après midi, enfants malheureusement 
peu nombreux.
Nos visiteurs ont pu se restaurer 
avec les repas du traiteur samedi 
soir et la paella du dimanche midi, 
ainsi que la restauration rapide et la
buvette, proposées par les bénévoles 
de l’association.
Ils ont pu admirer l’exposition des 
peintres en bord de Marne, et celle
des dessins des enfants des écoles, 
les belles champenoises, association de voitures anciennes, toujours très 
appréciées du public.
Sans oublier la vente de la série de Capsules 2023, série de 18 capsules, un 
grand merci aux vignerons de Cumières qui ont accepté de participer à cette 
création, la vente des flûtes « j’aime Cumières », et des canotiers. 

Si le temps était au rendez-vous le samedi, l’orage du dimanche a quelque 
peu freiné les visiteurs du dimanche midi, heureusement le temps s’est vite 
remis pour terminer de façon festive le week-end.



Je tiens particulièrement à remercier l’implication des nombreux bénévoles, la 
commune de Cumières, nos Jumeaux d’Assesse et de Felino, les vignerons de 
Cumières, les sponsors, les médias et tous les fournisseurs, sans qui cette 
manifestation n’aurait pas été possible !

A NOTER SUR VOS AGENDAS :
Rendez-vous pour la prochaine réunion avec les bénévoles,  le Mercredi 17 
janvier 2024  à partir de 18 heures à la salle des Fêtes de Cumières, 
présentation des photos de la dernière guinguette, compte rendu de celle-ci et 
projets 2024, cette réunion sera clôturée par un moment convivial galettes et 
rafraichissements.

Un déjeuner au bord de Marne,
Date : dimanche 21 juillet  
Un moment de partage… 



L’année 2023 s’achève et elle fut riche de projets.

 Des projets sportifs avec la semaine du sport et la participation au cross
des écoles en mai.

 Des projets artistiques avec la réalisation d’une exposition des travaux
au jardin et un spectacle de danse et de chants en juin.

 Des projets culturels avec des sorties pour découvrir notre territoire et
ses richesses, des spectacles, des séances de cinéma, Lire et Faire Lire.

 Des projets nature et écologiques avec le jardin de l’école, les projets
avec le Parc Naturel Régional de la Montagne de Reims, la labellisation
de notre école E3D (la seule du bassin sparnacien).

 Des projets plus ludiques afin de créer de favoriser un climat de bien-
être : gouter d’halloween, Carnaval, Kermesse…

Tous ces projets ne sont possibles qu’avec l’investissement de tous
(municipalité, familles, équipe pédagogique, Cumariots…)

Nous remercions également tous les généreux donateurs qui une fois de plus
ont su offrir des ouvrages de qualité pour la remise des Prix.

Nous avons à cœur de reconduire ces projets pour l’année 2024.

L’équipe enseignante.

Carnaval 31 mars 2023



Remise des diplômes semaine 
sportive 
26 mai 2023

Remise des Prix 26 juin 2023

BROCANTE DE CUMIERES

Chers Cumariotes, Cumariots, 

Une nouvelle année s’achève et l’équipe pédagogique a à cœur d’offrir aux
élèves de l’école des enseignements divers et variés au plus proche de leur
commune. Nous travaillons main dans la main avec la municipalité et les
associations du village.

Afin d’ancrer un peu plus notre action au sein de la commune nous avons
décidé de reprendre en 2024 l’organisation de la brocante annuelle qui se
tiendra le dimanche 9 juin 2024.

L’ensemble des bénéfices sera reversé à la coopérative scolaire pour que vos
enfants puissent bénéficier de projets pédagogiques (sorties culturelle,
sportive, voyage…).

Nous comptons sur votre soutien et votre aide pour mener à bien
l’organisation de cette brocante.

Une première réunion aura lieu le vendredi 2 février à 19h00 à la maison des
associations.



Bonjour à toutes et à tous,

Nous avons débuté l’année par notre assemblée générale, qui a eu lieu le 23 
Mars avec des élections et le renouvellement des membres du bureau

Puis le 20 avril, un nouveau bureau a été élu voici le nouvel organigramme :

Président : Sébastien Sanchez                Viticultrice : Thérèse Bertrand 

Vice président : Daniel Etienne              correspondant AVC : José Sanchez

Secrétaire : Bertrand Deparnay Membre : Sébastien Mérigot

Vice secrétaire : Luc Millet                    Membre : Vincent Laval

Trésorier : Maxime Maitre                     Membre : Olivier Marizy

Vice trésorier : Christian Marizy            Membre : Philippe Martin 

En juillet, nous avons participé à la préparation et avons tenu le bar à 
Champagne lors de la Guinguette des bords de marne.

Début septembre, nous avons fait une journée réfection des chemins avec des 
petit cailloux que la commune avait achetés, nous remercions d’ailleurs la 
municipalité pour cet investissement et merci aux vignerons et maisons pour 
leur participation.

Les vendanges arrivant très vite, il nous a fallu nous rencontrer à plusieurs 
reprises pour faire nos séries de prélèvements habituelles afin de trouver la 
date optimale des vendanges, chose qui n’était pas facile cette année vue la 
pression botrytis bien présente, des rendements élevés, et d’une évolution de la 
maturité lente.

Le 29 septembre, nous avons organisé une matinée Prospection Flavescence 
dorée, j’en profite d’ailleurs pour rappeler à nouveau que cette maladie 
pourrait être le phylloxéra de 21ème siècle et que nous devons tous être 
mobilisés sur ce problème, car malheureusement il manque encore beaucoup 
de vignerons lors la prospection, je rappelle que la flavescence dorée n’est pas 
que dans les vignes des prospecteurs mais peut être partout et dans n’importe 
quelle parcelle.



Lors de cette matinée, nous avons parcouru 6 secteurs, nous en avions déjà 
fait 4 autres en 2022, il en reste encore 9 pour les 2 prochaines années, cela 
veut dire que tout le vignoble de Cumières aura été prospecté en 4 ans comme 
il avait été prévu.

Puis nous avons terminé cette année par l’opération coteaux propres le 7 
octobre avec toujours moins de déchets à ramasser d’année en année, tant 
mieux mais aussi malheureusement de moins en moins de vignerons présents 
à cette matinée.

Je rappelle que toutes ces actions collectives que je viens de vous énumérer 
sont aussi de bons moments d’échange, de discussion et qui se terminent 
souvent autour d’un petit verre et de quelques grignotages bien sympathiques 
et conviviaux.

Pour finir je voudrais revenir sur la confusion sexuelle que nous n’avons pas 
fait cette année à titre collectif, en effet après 10 ans de pose de raks nous 
aurions pu penser le généraliser et obtenir le 100% d’adhésion pour 2023 
mais ce ne fut malheureusement pas le cas et au vu du travail en amont pour 
préparer cette pose la motivation de quelques-uns n’y était malheureusement 
plus.

Espérons que ce soit autrement pour 2024.

Je profite donc de ce bulletin pour relancer à nouveau tous les vignerons et 
exploitants de Cumières sur le fait que la confusion sexuelle est le meilleur 
moyen de lutte environnementale contre la cochilys et l’eudemis.

Nous avons la chance d’être vignerons sur le village de Cumières, qui fait 
partie des villages les plus connus et emblématiques de notre appellation, 
pour la qualité de ses raisins et de ses vins. Il est de notre devoir de le rester, 
continuons nos efforts, restons dynamiques.

Nous avons une pensée pour Philippe Martin qui était membre du bureau et 
qui nous a quitté en novembre dernier.

Nous vous souhaitons à tous une bonne et heureuse année 2024.

La section Locale de Cumières.



L’année 2023  s’est écoulée avec beaucoup d’activités et de changement :

Comme prévu, sortie à Montmirail pour un après-midi théâtral « Je veux 
voir Mioussov », puis 2 sorties dans  des cabarets, à Tinqueux au K et à 
Reims au Cabaret Transformiste, et une sortie publicitaire avec croisière sur 
le Loing près de Nemours.

En juin, nous nous sommes réunis pour le Repas de l’Amitié sous la halle du 
Jard, en octobre  la sortie du club au Musée Launois au Mesnil sur Oger suivi 
d’un déjeuner au Château de Villers aux Bois et le 2 décembre le Repas de 
Noël à la salle des fêtes.

Les Soirées Estivales rencontrent toujours beaucoup de succès, elles ont lieu 
de mai à septembre et l’Art floral a toujours lieu un vendredi par mois, il est 
ouvert à tous. 

En juillet, Michèle Lecourt a présenté sa démission pour raisons 
personnelles, le bureau a continué toutes les activités prévues en attendant 
l’assemblée générale de février.

Depuis le 28 décembre, retour à la salle des fêtes pour les mois d’hiver  le 
jeudi à 14h30 avec les activités habituelles (jeux de cartes divers, jeux de 
société et marche sur la voie verte). Si des personnes veulent rejoindre le 
club, elles sont les bienvenues et si vous avez l’idée d’autres activités, nous 
sommes ouverts à toutes suggestions.

Pour 2024 : Janvier le 11 : galette des rois 

Ces sorties sont ouvertes à tous : 

le 28 janvier : théâtre à Montmirail : Panique au ministère 

le 22 février : assemblée générale à la salle des fêtes

le 13 mars : à la salle des Fêtes, vente publicitaire suivi d’un 
repas.   

Le Bureau





Le 05 novembre 2023 nous quittait subitement un enfant du village bien connu 
de tous. 
Philippe MARTIN est né le 28 avril 1949 à Cumières, après des études viticoles, 
il reprendra l’exploitation familiale. 
Impliqué dans la vie du village, il sera élu en tant que conseiller municipal en 
1977 ; en mars 1989, il prendra la place d’adjoint au Maire, place qu’il 
occupera brièvement puisqu’il succèdera à M. Guihéneuf, Maire décédé en 
avril de la même année jusqu’en 2008, à cette date, il cèdera sa place et 
occupera le poste de 1er adjoint jusqu’en 2014. Il sera de nouveau élu en 2020 
en tant que conseiller municipal.
Parallèlement à ses fonctions municipales, il sera également élu député 
français de 1993 à 2017 et député européen de 1994 à 1999.
Philippe Martin apportera beaucoup à la commune, tant au niveau des 
réfections des différentes voiries ou de la mise aux normes du réseau d’eau 
dans la majeur partie du village, qu’au niveau de l’hydraulique du vignoble 
(création de bassins, …) ou encore de la rénovation des différents bâtiments 
communaux (salle des fêtes, mairie, logement de fonction, école maternelle, 
église, ...) Il fut également à l’initiative de l’amélioration des services proposés 
aux parents d’élèves (élargissement des plages horaires d’accueil périscolaire, 
création de la cantine, …). 
Tourné vers le monde extérieur, il s’associera aux villes de Felino en Italie et 
Assesse en Belgique qui deviendront les jumeaux du village, avec qui il 
maintient les liens régulièrement lors des différentes manifestations proposées 
par chacune des communes. 
Pour rendre le village plus attrayant aux yeux des touristes notamment, les 
bords de marne et les entrées du village seront agrémentés de statues 
représentant le travail de la vigne, une halte nautique sera également installée 
et les efforts de fleurissement permettront à la commune d’obtenir 1 fleur du 
label villes et villages fleuris.



Une Cumariote promue Chevalier de la Légion d’honneur

C’est avec joie que nous avons appris que Virginie LAVAL faisait partie de la promotion du 
31 décembre 2023.
Virginie, est la fille cadette de François et Marie-Noëlle LAVAL, administrés bien connus du 
village, elle a grandi et a été scolarisée à Cumières avant de poursuivre ses études 
supérieures, d’abord dans la région puis dans d’autres départements. Elle fût également 
animatrice au sein du Centre de Loisirs pendant plusieurs années.
Virginie, après des études de psychologie, a intégré différentes universités en tant que 
maître de conférence avant d’intégrer l’université de Poitiers où elle va gravir les échelons 
successifs pour devenir Présidente de l’université en 2020.
Bravo à toi Virginie, au nom du 
Conseil Municipal, nous te félicitons
pour le chemin parcouru.

Des médaillés lors des vœux

Lors de la dernière cérémonie des vœux, nous avons eu le plaisir de remettre la médaille 
de la ville à trois de nos anciens élus, il s’agit de :
Françoise AGNES, conseillère municipale pendant 31 ans, de 1989 à 2020 dont 19 années 
en tant qu’adjointe au Maire,
Daniel BERTHELOT, conseiller municipal pendant 31 ans de 1989 à 2020 dont 19 années 
en tant qu’adjoint au Maire
José SANCHEZ, adjoint au Maire pendant 12 ans de 2008 à 2020.
Nous les remercions vivement tous les 3 pour leur implication au sein de la Commune



Bonjour à tous,

Quelques mots pour vous tenir informés des projets réalisés par la Commune 
au cours de l’année 2023.

- Une première phase de travaux d’assainissement majeure a été achevée en 
haut de la rue de Romery. Ce réseau obsolète a été entièrement rénové 
permettant également l’élargissement de la chaussée.
- La rue Alphonse Perrin est enfin terminée. Un grand merci aux riverains 
pour leur patience.
- La réalisation du parking de l’église est accompli, bien que l’aménagement 
du square soit toujours en cours.
- L’enfouissement des réseaux a débuté, commençant par la rue du Bac 
jusqu’au sommet de la rue Dessaint. Les travaux de rebouchement des 
tranchées touchent également à leur fin.
- Une journée a été organisée avant les vendanges en collaboration avec les 
vignerons pour réparer les chemins de terre. Une belle réussite, et nos 
remerciements vont à tous les vignerons bénévoles.
- Le dossier de demande de subvention pour le remplacement des fenêtres 
de la mairie a été refusé, nous allons soumettre une nouvelle demande qui 
inclura également la mise aux normes du logement de la mairie.
- Le projet d’essai visant à ralentir la circulation sur la départementale est 
prêt, j’attends le feu vert.
- La rénovation complète d’une nouvelle rue est en projet.

Un nouveau projet d’enfouissement des réseaux est prévu pour 2024. Il 
partirait de la rue du Bois des Jots, il descendrait la rue du Jard jusqu’à la 
salle des fêtes.

À l’occasion de cette nouvelle année, je vous présente mes voeux.

Christian MARIZY



Repas des anciens
Le repas s’est déroulé le 25 mars 2023. 
90 personnes y ont participé.
La chanteuse Marlène Bouvier a mis le 
feu à la salle. Elle a réussi à faire 
danser une grande partie de nos ainés. 
Merci à elle.
En 2024, le repas aura lieu le 23 mars. 
Le même principe a été conservé. Une 
chanteuse animatrice viendra égayer 
cet après-midi.
Pensez à retenir cette date !

Colis des anciens
Les personnes de 80 ans et plus ont 
reçu leur colis de Noël.
Cette année 67 octogénaires et plus 
étaient concernés (57 dans leur maison 
et 10 en résidence).
C'est toujours avec grand plaisir que nos 
anciens nous reçoivent.

A l'année prochaine!



Décorations de Noël
La Municipalité a décidé de renouveler les ateliers fabrication de 
décorations de Noël afin d’embellir le village lors des fêtes de fin d’année.
Elles complètent ainsi celles réalisées l’an passé par nos bénévoles ! Nous 
profitons de ce bulletin pour les remercier vivement.
Cet atelier étant apprécié, il sera renouvelé l’an prochain, n’hésitez pas à 
vous joindre à nous et proposer vos idées.

L’équipe Municipale

Noël des Enfants des Ecoles
Le spectacle de Noël a rencontré un franc succès auprès des enfants
La comédienne a su les faire participer.
Le Club Alphonse Poittevin ainsi que les parents étaient invités à partager cet 
après midi récréatif. Quelques personnes étaient présentes.
Le gouter a été apprécié et les écoliers sont repartis avec leur petit paquet de 
chocolats
A l'année prochaine!



Temps pluvieux, absence de produits ménagers et de beignets, rien ne 
nous a été épargné cette année. Dans ces conditions, le bénéfice n'est 
pas à la hauteur des espérances. Pourtant, comme d'habitude, nos 
ainés ont confectionné d'excellentes gaufres et Françoise, aidée de 
Monique ont fait sauter les crêpes.

Une note positive : la loterie a été prise d'assaut avec des lots très 
intéressants. Merci aux maisons de champagne Boizel, Moët et 
Chandon, Pol Roger  ainsi qu’à Do Plast et bien évidemment aux 
généreux manipulants du village.

Le vendredi, les écoles avaient vendu des gâteaux au profit du 
Téléthon, merci aux enseignants et aux parents.

Le repas du soir auquel participaient 73 personnes (dont 6 personnes 
de l'AFM téléthon de Reims) a été une réussite.

Les jeux extérieurs préparés par José, Régis, Janny
et le club de pétanque ont été annulés. 
Tout avait été mis en place et les préparateurs 
ont été copieusement arrosés.

Pour l'installation de la salle, nous avons été aidés par le Centre aéré, 
et pour le rangement ce sont les membres du club Alphonse Poittevin
qui ont retroussé leurs manches. Merci à eux.

Malgré tout, notre bénéfice cette année est de 4608 euros grâce aux 
généreux donateurs et en particulier le jumelage, les pompiers, la 
fanfare, le centre aéré et le club Alphonse Poittevin. Merci à tous.

Les membres du Téléthon



Cette année, la commune de Cumières réalise le recensement de
sa population pour mieux connaître son évolution, ses besoins et
ainsi développer de petits et grands projets pour y répondre.
L’ensemble des logements et des habitants seront recensés à
partir du 18 janvier 2024.

Comment ça se passe ?

Une lettre sera déposée dans votre boîte aux lettres. Puis, un agent recenseur,
recruté par la commune, vous fournira une notice d’information soit dans votre
boîte aux lettres soit en mains propres. Suivez simplement les instructions qui y
sont indiquées pour vous faire recenser. Ce document est indispensable pour vous
faire recenser, gardez-le précieusement.

Se faire recenser en ligne est plus simple et plus rapide pour vous, et également
plus économique pour la commune. Moins de formulaires imprimés, c’est aussi
plus responsable pour l’environnement.
Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des questionnaires papier pourront vous
être remis par l’agent recenseur.

Vous n’avez reçu aucun document d’ici le 20 janvier 2024 ?
Contactez la commune : secrétariat de mairie 03.26.55.32.07.

Madame DELAVILLE Vanessa, agent de la Commune, est nommée agent 
recenseur, c’est donc la seule personne habilitée à passer chez vous.

Pourquoi êtes-vous recensés ?

Le recensement de la population permet de savoir combien de personnes
vivent en France et d’établir la population officielle de chaque commune. Le
recensement fournit également des statistiques sur la population : âge,
profession, moyens de transport utilisés, logements…

Pour en savoir plus sur le recensement de la population, rendez-vous sur le site le-
recensement-et-moi.fr.



Les résultats du recensement sont essentiels. Ils permettent de :

1. Déterminer la participation de l’État au budget de notre commune : plus la
commune est peuplée, plus cette dotation est importante ! Répondre au
recensement, c’est donc permettre à la commune de disposer des
ressources financières nécessaires à son fonctionnement.

2. Définir le nombre d’élus au conseil municipal, le mode de scrutin, le nombre
de pharmacies…

3. Identifier les besoins en termes d’équipements publics collectifs (transports,
écoles, maisons de retraite, structures sportives, etc.), de commerces, de
logements…

Pour toute information concernant le recensement dans notre commune, veuillez
contacter le secrétariat de mairie au 03.26.55.32.07.

Au Quai de Marne



Entretien des trottoirs devant chez soi 

L’entretien des trottoirs devant chez soi fait partie des obligations à respecter 
en tant qu’occupant d’un bien, qu’on soit locataire ou propriétaire de son 
logement.
Ainsi, chaque habitant d’une maison individuelle doit lui-même se charger 
d’entretenir le trottoir qui se trouve devant son bien, au même titre que 
dans un lotissement qui se compose de différentes habitations. Dans le cas 
d’un immeuble d’habitation qui comporte plusieurs étages, c’est le syndic de 
copropriété qui assure l’entretien des trottoirs.

Rappel de bonnes conduites

Les occupants et utilisateurs de locaux privés 
doivent prendre toutes mesures afin que les 
travaux de bricolage ou de jardinage réalisés à 
l’aide d’outils ou appareils bruyants tels que 
tondeuse à gazon, tronçonneuse, bétonnière, 

perceuse (liste non exhaustive) ne soient pas cause de gêne au voisinage.

Ces travaux ne sont autorisés qu’aux horaires suivants :
Jours ouvrables : de 8h30 à 12h et de 14h à 19h30
Samedis : de 9h à 12h et de 14h30 à 19h
Dimanches et jours fériés : de 10h à 12h
D’après l’article 13 de l’arrêté préfectoral relatif à la lutte contre les bruits de 
voisinage dans le département de la Marne.



Naissances :
DAVERGNE Logan 27.03
POULAIN Lucien 28.04
HUSSON Maë 07.05
PICARD Nathan 13.05
SAUTRON Auguste 21.05
VALLOIS Esteban 06.08

Mariage :
PIERRET Guillaume
Et  DELAVILLE Agnès  27.05



Décès :

Résidant dans la commune :
DEROUIN André 06.02
REINEVILLE Daniel 22.03
FOULON Faust 04.05
HATON Vve MERIGOT Edith 18;05
RUELLE Vve SAUCOURT Noëlie 31.05
GODART ép. POITTEVIN Corinne 08.06
HUTASSE Fernand 20.06
THUNEVIN Vve NIEMCZYK Jocelyne 17.07
ALEXANDRE Gaby 25.10

Résidant hors de la commune :
VIGREUX Vve MARTEAU Micheline 23.01
GONEL Vve PLUVINET Jacqueline 14.02
MICHEZ Luc 16.04
RINGENBACH Juliette 18.06
FRUMIN Robert 18.06
CATTET Bernard 06.07
ROUSSELLE ép. DEPENN Nicole 08.08
LOUIS Jean-Pierre 28.08
LAVAL Vve LECOUSTRE Renée 04.09
MONGALVY David 30.09
MALABRE Vve MOREAU Jeanine 30.10
MARTIN Philippe 05.11



12.01 Vœux du Maire
17.01 réunion bénévoles préparation guinguette par l’association

Cumières en Champagne
20.01 Fête de Saint Vincent organisée par la Confrérie Saint

Vincent
02.02 Réunion de préparation de la Brocante
03.02 Tournoi de tarot organisé par le Club de Tarot
07.02 Assemblée générale association Cumières Jumelage
22.02 Assemblée générale Club Alphonse Poittevin
01.03 Assemblée générale association la Boule de Cumières
16.03 Loto organisé par le Centre Aéré
23.03 Repas des Seniors offert par la Municipalité
09.04 Assemblée générale du Centre Aéré
20.04 Chasse aux œuf de Pâques au Gaure par Cumières, mon école,

mon village
01.05 Tournoi de pétanque organisé par le Centre Aéré
19.05 Vélo à rou(t)e libre organisé par le Département de

la Marne
25.05 Tournoi de tarot organisé par le Club de Tarot
09.06 Brocante organisée par les Ecoles et l’association Cumières, mon

école, mon village
22-23-24.06 Fête Patronale

samedi 22 : Retraite aux flambeaux, feu d’artifice, descente de
torches, bal populaire, attractions foraines
dimanche 23 : animations diverses, attractions foraines
lundi 24 : attractions foraines, remise des prix aux enfants des
écoles

13-14.07 Fête Nationale
samedi 13 : retraite aux flambeaux, feu d’artifice, bal populaire
dimanche 14 : animations diverses, repas républicain

07-08.12 Téléthon
14.12 Marché de Noël organisé par Cumières, mon Ecole, mon village



Président du Club de Tarot M. LOUIS Léon

Directeur de la Fanfare Municipale M. DESCARRIER Ludovic

Club Alphonse Poittevin M. LOUIS Léon

Président de la société de Chasse M. SUISSE Pascal

Président de la Confrérie St Vincent M. ETIENNE Daniel

Président du Syndicat Local M. SANCHEZ Sébastien
des Vignerons

Chef de Corps des Sapeurs Pompiers M. JULLIEN Sébastien

Association de Jumelage Mme MILLET Patricia

Président du Centre de Loisirs M, DUCAT Simon

Président de l’association M. GEOFFROY Christophe
Sport Médico Aventure

Président de l’association M. MARIZY Christian
Cumières d’Autrefois

Présidente de l’association Mme VADIN Catherine
Cumières en Champagne

Président de la Pétanque M. AGNES Raphaël

Présidente de l’association Mme DESCOUBES Anaïs
Cumières, mon Ecole, mon village

Directrice des écoles Mme PETRE Fanny

Président de la Coopérative Louis Dupont  M. DIART Christophe






